

BASES:

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

¿Dónde está la dieha?

Corremos detrás de la dicha como los niños en pos de las mariposas, sin querer comprender que esa tan buscada felicidad no se alcanza corriendo, sino parándose cada uno dentro de sí mismo, es decir, estudiándose detenidamente.

¿Consiste la dicha en poseer riquezas? No; hay muchos ricos que son muy desgraciados.

El camino de la gloria suele estar lleno de abrojos y tiene por término generalmente el hospital, después de haber sido injuriado el que la busca por los que también la apetecen, y objeto de amargas críticas de los que atrás se quedan.

La dicha es una ficción a la que vestimos con los colores del deseo, la coronamos de rosas y mirtos, la colocamos sobre nuestro corazón y le tributamos entusiasta homenaje, impulsados casi siempre por estímulos que brotan de nuestra concupiscencia y pocas veces de los nobles deseos, porque la dicha, tal y como la entienden la mayor parte de los hombres, es sinónimo de placer, de mando, de riquezas, de satisfacciones del amor propio.

Si en esto consistiera la dicha, el más audaz, el más perverso, el más infame, podría ser el hombre más dichoso en la tierra, y esto no puede sostenerse sin insultar groseramente a la moral cristiana, a la resignación del varón fuerte, al sacrificio de las almas escogidas, que suelen ser las más desgraciadas aquí abajo.

Na; esa dicha que buscamos y tras de la cual corre el hombre como el niño tras las mariposas, no está fuera de nosotros; no en el placer natural nunca saciado, ni la correspondencia a un amor que suele ser fugaz y tornadizo.

Esa dicha consiste únicamente, dígame lo que se quiera en lo contrario, en conformarse el hombre con su situación, buena, mediana o mala, en proporcionar goces al espíritu por medio de nobles acciones; en ejercer la caridad el que puede y todos podemos practicarla, porque la caridad no consiste solamente en proporcionar pan y vestido al hombre; sino también consolarle en sus infortunios, en aconsejarle cuando lo necesita, en educarlo cristianamente, en una palabra, en alimentar su alma y su cuerpo con arreglo a los preceptos de la higiene espiritual y física.

SI VIS PACEM...

Dice «El Pueblo Astur» que la Comisión militar que el Estado español envió a los Estados Unidos para hacer unas compras de maquinaria, municiones y armamento, importantes 40 millones de pesetas, ha regresado ya después de laboriosa gestión para adquirir lo que el Gobierno le había encargado.

La Comisión militar española, después de visitar varias Casas, contrató con la más importante, no sólo de América, sino del mundo; la casa Pratt Whitney», de Hartford, una instalación completa de fábrica de armas, capaz de producir diariamente 100 fusiles, con sólo 400 operarios.

La nueva fábrica será instalada en la actual Vega y tendrá todos los elementos novísimos, conocidos hasta el día.

La última palabra del progreso moderno en esta fabricación.

Y como existe el proyecto de ampliar la producción a 1.225 fusiles diarios con un personal de cerca de 700 obreros,

cuando la nueva instalación esté terminada, la producción diaria será de 225 a 300, con un personal de 1.300 operarios.

La nueva instalación constará de 500 a 600 máquinas.

Se ampliará también el nuevo taller de ametralladoras para una producción anual de 150 de estas máquinas de guerra, y se crearán dos talleres: uno de herramentaje y otro de trabajos experimentales que no existe, y que es absolutamente necesario para ensayar las iniciativas que acerca de reforma o invención de armamentos surjan entre ingenieros o militares españoles, iniciativas que hoy se pierden lastimosamente, por no someterlas a estudios experimentales.

El contrato ha sido firmado ya, y en él se establecen, entre otras, las siguientes condiciones.

Entregar las nuevas instalaciones contratadas en un plazo de veinte meses, a contar de la fecha en que fué firmado y legalizado el compromiso.

Hay que advertir que han transcurrido ya sesenta días.

Enviar seis ingenieros de la casa a la nueva instalación, todos ellos especialistas, uno de forja, otro cañonista, etc., que permanecerán seis meses en la fábrica de la Vega, hasta que la nueva fabricación esté francamente en marcha.

Si la estancia de estos ingenieros tuviese que prolongarse, el tiempo que exceda de seis meses lo sufragará el Estado español.

También figura en el contrato el enviar a los grandes talleres de la casa «Pratt Whitney» seis u ocho operarios españoles inteligentes, para que se adiestren en el manejo de las máquinas que han de formar la nueva instalación.

Esta enseñanza es imprescindible, porque como las referidas máquinas yankees son muchísimo más modernas que las que aquí conocemos, y conociendo bien su perfeccionamiento 250 hombres, pueden producir 100 fusiles al día, se precisa que haya quien esté al corriente de los novísimos elementos de que consta, para mejor y más rápidamente encauzar a los demás operarios.

Respecto al sitio donde ha de emplazarse la instalación contratada, aún no está definitivamente acordado.

Por de pronto se está derribando el antiguo convento de la Vega, y parece que existe el pensamiento de levantar segundos pisos a los actuales talleres.

La fábrica de Trubia va a sufrir una honda transformación.

Ya se han concedido dos millones de pesetas para creación de nuevos talleres en los lugares donde hoy se levantan los pabellones interiores de la fábrica.

La producción de proyectiles se ha triplicado desde hace quince días, y se espera duplicar este aumento muy pronto.

También allí se hará necesario el aumento de operarios.

Por Telegrafo

Madrid 27 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

Dato ha manifestado que el miércoles vendrá el Rey y presidirá el Consejo que se celebrará el jueves.

Mañana será el Consejo preparatorio. El primero de Octubre regresará Lema

dando por terminada la jornada en San Sebastián.

Negó Dato que los cambios de destinos militares en las Baleares tengan relación con las denuncias sobre provisión a los submarinos en aquellas costas.

Giro postal

Sánchez Guerra manifestó que se ha firmado el convenio sobre giro postal con Noruega que comenzará a regir el 1.º de Octubre.

El límite de giro será mil pesetas.

La guerra europea

La «Gaceta» anuncia que el Gobierno inglés autoriza el libre paso de mercancías de origen alemán, detenidas en puertos neutrales, adquiridas por cuenta de súbditos neutrales, antes del 1.º de Mayo próximo.

—El Kaiser personalmente dirige las operaciones en el sector de Duna.

La escuadra alemana que vigilaba la entrada del golfo de Riga se retiró a Kiel por la amenaza de la presencia de los submarinos aliados.

—Dicen de Londres que, todos los valores descendieron, especialmente los de ferrocarriles, por la amenaza de la huelga.

—El Gobierno búlgaro notificó a los de Atenas y Bucarest y Nisch que no tienen intenciones agresivas contra Serbia.

La movilización la consideran natural, para defenderse ante los rumores de invasión de los alemanes.

Esta explicación creen los aliados que es una astucia para ganar tiempo y terminar su movilización.

Los gobiernos de Inglaterra y Francia informaron a Serbia y Grecia de que adoptarán medidas militares para oponerse a la agresión búlgara contra los serbios.

NOTICIAS VARIAS

Navegación:

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Reina Victoria Eugenia» llegó el jueves 23 a Buenos Aires.

El «Fernando Poo» llegó el viernes 24 a Ilo-Ilo.

La Dirección general de Seguridad ha dispuesto los siguientes traslados:

El guardia segundo de Seguridad don Raimundo García Navarro, que presta sus servicios en la provincia de Cádiz, pase a continuarlos a la provincia de Málaga.

A Murcia se traslada el guardia de igual cuerpo y categoría que también servía en Cádiz, D. Diego Chicano Riquelme.

Desde Málaga se traslada a Cádiz el guardia segundo de idéntico Cuerpo don Francisco Carnero.

De Real orden ha sido concedido un mes de licencia por enfermo al secretario de este Gobierno civil D. Tirso Alonso y Alonso.

La subsecretaría del Ministerio de la Gobernación remite a este Gobierno, para su entrega al interesado, documentos pertenecientes a D. Juan Llano Márquez vecino de esta capital.

En la noche del domingo llegó a nuestro puerto procedente de New Orleans y

escalas, el trasatlántico «Conde Wifredo», de la Compañía Pinillos.

Ayer por la mañana atracó al muelle Reina Victoria.

Condujo importante carga y pasaje.

El ilustre doctor Cobos, acompañado por el secretario de la Academia Hispano Americana, D. Julio Moro, estuvieron ayer visitando a los señores gobernador civil D. Ramón Sanjurjo y vicepresidente de la Comisión provincial D. Jacobo Díaz Escribano.

La Sección provincial de Pósitos anuncia la subasta de la casa calle Larga número 67 antiguo y 27 moderno, en el Puerto de Santa María.

La subasta será a las 14 horas del día que haga 20 de publicado el anuncio en el «Boletín Oficial».

Servirá de tipo en la subasta la cantidad de 17.494'58 pesetas.

Ha sido nombrado por el arriendo de Contribuciones de esta provincia auxiliar de la recaudación voluntaria y agencia ejecutiva de la primera zona de Arcos, D. Antonio Jiménez Ahumada.

Con igual cargo en el pueblo de Trebujena (zona de Salúnca) D. Agustín Ballester González.

Para el mismo cargo en la zona de Sanlúcar a D. Francisco Artauda Galán y D. José García Jiménez.

En la primera zona de Arcos ha cesado en igual cargo D. Enrique Luna.

Por no reunir las debidas condiciones para la instalación de servicios de Telégrafos en Centa, los locales ofrecidos en el concurso de propietarios, se han desechado las tres proposiciones presentadas y por la Dirección provincial se abre otro nuevo concurso sin limitación de precio en el alquiler para adquirir local con destino a la estación telegráfica de Centa fijando un plazo de 20 días a contar desde la publicación de este anuncio en la «Gaceta de Madrid», para la admisión de proposiciones subsistiendo las demás condiciones y reglas para este concurso que regularon el publicado en la «Gaceta de Madrid» con igual objeto.

Madrid 23 de Septiembre de 1915.—
El director general, E. Ortuño.

Anoche se despidió en el Cine Escudero la afamada bailarina «La Peñita», obteniendo nuevos triunfos.

Hoy debutan las hermanas dialoguistas, Ramírez, que son dos buenas artistas sevillanas.

En unión de la afamada Pilar García y una película de gran metraje, completarán el programa.

Hallado en la vía pública un llavero con varias llaves, se anuncia para que su dueño pueda recogerlo en la Sección de Alcaldía de esta Secretaría Municipal, donde se encuentra.

Ha hecho su examen de ingreso en este Instituto, con brillantes resultados, el estudioso joven José Fernández Conde, hijo del acreditado industrial D. Antonio Fernández Abad, a quien felicitamos.

La Dirección general de Obras públicas, remite a este Gobierno civil comunicación de la Cuarta División de ferrocarriles, por la que se dá por caducada la concesión hecha por Real orden de 14 de Agosto de 1913 a los Sres. Siloniz y Supervielle, sobre arrendamiento de 350 metros de terreno propiedad de la Com-

pañía de los ferrocarriles Andaluces y situado en la Estación de Cádiz, á fin de que por este Gobierno se infirme lo conveniente.

D. Manuel Bangel Montañez, ha presentado instancia en este Gobierno civil, solicitando ser examinado de aptitud para conducir automóviles por las carreteras de España.

En igual sentido ha presentado otra solicitud D. Emiliano Accame y Castro.

En los actos verificados ayer en la Escuela Normal de Maestras, para oposiciones á premios en el tercer año del Magisterio, la única alumna que ha obtenido la distinción de serle otorgada la Matrícula de Honor, ha sido la joven y seria señorita Pilar Llamas y Loaliza.

Hay que advertir, que esta joven, desde el principio de su carrera, ha obtenido iguales notas.

Felicitemos á sus profesoras de la Escuela Normal, en especial á la señora directora, así como á su padre, nuestro particular amigo y compañero en la prensa don Germán Llamas, y á la interesada.

El apreciable joven don Francisco Carrion Ríos, ha obtenido la honrosa calificación de sobresaliente por unanimidad, en el primer año de Teoría y Solfeo, en los exámenes verificados en la Academia de Santa Cecilia.

Felicitémosle, así como á sus padres y profesores.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 28

San Wenceslao y el Beato Simón de Rojas.

SANTO DEL DIA 29

San Miguel Arcángel.

Jubileo

Día 28.—En la Iglesia de San Pablo.

Día 29.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizeaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Exceso de taurinismo

A tal punto ha llegado en España la fiebre taurina, que hasta los alcaldes (algunos de ellos, no todos), olvidándose de sus augustas funciones, han llegado á «taurinizarse» de tal modo que, abandonando los menesteres municipales á ellos encomendados, se han dedicado á extender patentes taurinas con el visto bueno y sello de la alcaldía, á los diestros más ó menos diestros, que por esos pueblos de Dios arrastran su penosa existencia de rechando vergüenza torera y... hambre.

Y ha sido curioso y digno de leer el certificado de aptitud que algún alcalde ha extendido á favor del matador que actuó en la capea de feria de su pueblo, y en cuyo certificado no sólo se limitaba el monterilla á encomiar y alabar las faenas; estupidamente realizadas por uno de los toreros, empleando para ello las frases más castizas del tecnicismo taurino, sino que á renglón seguido, la emprendía con otro de los torerillos que, como diría el alcalde de nuestro artículo, «tuvo el santo de espaldas», y lo ponía de oro y azul aún cuando la lidia la habían llevado á cabo con trajes de calle, y gracias.

Bien es verdad, que en estos calamitosos tiempos por que atravesamos, y según se van poniendo las cosas, va á ser preciso que, hasta para implorar la caridad pública, haya de exhibirse un certificado que le declare á uno apto para ello y en el que se diga, poco más ó menos, que el dador (en este caso no es esa precisamente su función) posee unos distinguidos modales y hasta una «posse» artística para solicitar una limosna.

Tal preponderancia ha tomado la recomendación, que hoy nada se consigne sin ella, y para esto ha de ser de importancia, que no nos extraña que los futuros astros coletudos hayan apelado á ese procedimiento modernísimo, como medio probable de obtener algún que otro contrato por esos humildes pueblos, previa presentación del justificante de aptitud extendido por la primera autoridad municipal.

Pero como en todo sucede, ha llegado de tal modo á propalarse esta especie de convenio alcaldesco y tal proporción ha tomado el asunto, que ha dado lugar á que el ministro de la Gobernación dirija á los Gobernadores la circular que á continuación transcribimos:

«Por referencias autorizadas que á mí llegan, aparte las noticias que la Prensa publica, parece evidente que varios alcaldes de distintas provincias, se han creído en el caso de dar certificados de aptitud á novilleros que han actuado en los pueblos respectivos, llegando alguno á censurar de oficio la labor de otros de los que en la localidad actuaron, con olvido de la representación que en él reside, que resulta por consecuencia de declaraciones tales sin el prestigio y autoridad que en todo instante debe ostentar.

Sírvase V. S. llamar la atención de los alcaldes de la provincia, para que el hecho no se repita, ya que es contrario á los preceptos de la Ley municipal y á la seriedad de las funciones que les están confiadas.

Sírvase V. S. acusar recibo de esta circular.»

¡Y después de lo ocurrido, habrá quien diga que no progresamos en España!

La neutralidad española

Conversación rectificada

«La España clarividente. Una hora con Romanones», así se titula el artículo publicado en «Le Journal», que llegó ayer á Madrid, y en el cual relata M. de Bonnefon su entrevista con el jefe de los liberales.

Comienza con una semblanza del conde, y luego le atribuye, después de un proemio sobre lo que ha sido la política exterior de España, estas declaraciones:

«Alemania ha organizado mucho antes de la guerra una propaganda feroz, que prevenía a cada instante los espíritus contra Francia e Inglaterra.

Nosotros no estamos acostumbrados a estas maniobras.

Muchos buenos espíritus se dejaron sorprender; pero ahora se dan cuenta de ello.

«El celo alemán, discreto antes de la guerra, se ha trocado insolente, embarazoso, grosero, desde hace un año.»

Periódicos, libros, folletos, misiones orales, nos han invadido.

Los sacerdotes, las mujeres, el Ejército, han sido los primeros objetos de la propaganda.

Se ha hecho creer al clero que el triunfo de los aliados sería el del ateísmo; que la religión está amenazada por todo éxito francés, etc.

¡Hermosos defensores, verdaderamente, de la fe romana los alemanes del «Kulturkampf»!

Hay algo de triste y de cómico en este enaltecimiento del Catolicismo, hecho por un Imperio futuro.

Algunas mujeres, mientras han estado persuadidas, han hecho por devoción la propaganda alemana.

El clero ha debido retroceder. El Episcopado está lejos de los ardores que aquel mostraba.

Los curas de las aldeas se muestran también reservados.

Las hojas alemanas hacen todavía efecto en ciertos curas de la campaña.

Pero el exceso mismo de la propaganda produce desengaños.

Hay en este momento un obispo católico inglés, auxiliar del cardenal Bourne, nacido en Gibraltar, que viaja por Espa-

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

ña. Habla admirablemente nuestro idioma, y encuentra una acogida que revela el lento cambio de dirección de los espíritus.

«El Ejército fué también absorbido sugestionado un poco, al principio, por la propaganda alemana.»

¡Los telegramas anunciaban más victorias que horas, más prisioneros que soldados!

Nuestro Ejército, muy valeroso, se excita en la inacción, y tiene una tendencia natural á admirar la victoria.

«Ha sido también la propaganda alemana la que ha engañado y sorprendido á los oficiales.»

«Con perfidia, los alemanes» han contado aquí por mil órganos de publicidad, que el triunfo de los aliados representaría el fin del régimen militar, la reducción de los Ejércitos, la iniciación del desarme.

«Nuestros oficiales han podido creer que llegarían a ser inútiles después de la guerra» actual si Francia e Inglaterra imponían su voluntad pacífica a Europa.

Al lado de esas insinuaciones tan directas, los alemanes han utilizado el recurso de las ofertas generosas.

Dispuestos a dar lo que no pueden, ofrecen a España Gibraltar, Marruecos, y... ¿por qué no Portugal?

Debo decir, en nuestro lenguaje, que esas ofertas imprecisas y excesivas han desviado, mas que conquistado, la simpatía española.

«Se ha apreciado poco a poco la sabia reserva, la corrección de los consules ingleses y franceses, opuestos a la actitud de los agentes diplomáticos: transformados en viajeros, en vocingleros de gloria.

Jamás el Gobierno, jamás los jefes de la oposición se han dejado seducir por «filets», que serían peligrosos si no fuesen visibles a 1.000 metros.

En Agosto último, sin acuerdo previo, los tres jefes de los tres grandes partidos expusieron públicamente la misma idea, en términos idénticos: «La política de España debe ser la de la neutralidad más leal.»

Los directores de la extrema derecha, de la extrema izquierda y del partido liberal estaban de acuerdo.»

Poco a poco la masa se iba convenciendo de los errores con que era conducida.

Es verdad—continuó el conde de Romanones—que en el mes de Noviembre próximo, para la renovación importante de los consejeros municipales, tenemos la intención de proponer la campaña electoral sobre ese terreno.

Entonces se verá cuáles son los verdaderos sentimientos de la mayoría de la opinión española.

No sé si la combinación será aprobada por los partidos.

No sé si la combinación será aprobada por los partidos.

Mas si lo fuera, estoy seguro de su resultado.

Los habitantes de los pueblos pequeños y de los campos saben bien que los alemanes son en España los verdaderos enemigos de la fe católica.

Saben que una Sociedad, presidida por la Reina de Prusia, ha gastado millones para construir templos en el reino.

La propaganda luterana alemana ha provocado hace cuatro años una irritación universal.

Hablando francamente, nuestros intereses, como nuestra dignidad, nos invitan a resistir las presiones alemanas y a mantenernos en una neutralidad benévola para los aliados.

«El cinico asalto de la opinión pública por Alemania no debe quedar sin respuesta, y no será salir de la neutralidad serena el protestar contra los procedimientos de intimidación y de mentiras.»

Dejemos a los hombres que desconfían de sí mismos el gusto de los grandes y vanos espejismos.»

Saben ya los lectores que el jefe del partido liberal ha desautorizado las precedentes declaraciones, que copiamos por la curiosidad que han suscitado y por los comentarios que han sugerido, a pesar de la rectificación.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.

En justicia, debemos consignar también que M. Bonnefon es un periodista de excelente nota por su talento, su cultura y su probidad.